# Hijo de perfilado para embajador anuncia voto por la Eléctrica

 Carlos Miguel Aysa Damas dice que no puede actuar por mandato autoritario del PRI; invita a sus compañeros a seguir sus pasos; líder priista lo tacha de traidor págs. 3 a 5

 Morenista Mier aplaude valentía; AMLO acusa dominio de cabilderos; Sheinbaum ve presencia de éstos en San Lázaro como traición; senadores piden a Corte aclarar votación



"LA DEMOCRACIA da oportunidades inmerecidas a personas desleales. Hoy, Carlos Miguel Aysa Damas traiciona al PRI y a México. Ni una embajada, ni sobornos, ni chantajes bastarán para mirar de frente a la nación" Alejandro Moreno, líder nacional del PRI

Es hijo de propuesto para embajador

# Se inclina por la Eléctrica de 4T el priista Carlos Miguel Aysa

**EL DIPUTADO** se rebela a su bancada y le pide reflexionar voto; líder del tricolor, *Alito* Moreno, lo acusa de traición y perfila su expulsión; Morena celebra "valentía" del legislador



### Por Otilia Carvajal y Magali Juárez

l diputado del PRI, Carlos Miguel Aysa Damas, hijo del exgobernador de Campeche, Carlos Miguel Aysa González, encendió el debate de la Reforma Eléctrica al anunciar que votará en favor de la propuesta Presidencial, tras manifestar que no puede actuar por "mandato autoritario de su partido". Frente a su decisión, el PRI perfila ya su expulsión.

"En mi calidad de diputado de la LXV Legislatura Federal, no puedo actuar a capricho o por mandato autoritario de mi partido, sino del lado correcto de la

PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
La Razén	1,3	14/04/2022	LEGISLATIVO

historia", anunció en sus redes sociales.

Aysa Damas es el primer diputado de oposición que anuncia que irá a favor de la Reforma Eléctrica, contrario a lo pactado por la alianza Va por México, conformada por PRI, PAN y PRD.

Su determinación se dio también después de los insistentes llamados del propio Presidente Andrés Manuel López Obrador, a los legisladores priistas, para que se "rebelaran" y acompañaran su propuesta eléctrica.

En un pronunciamiento publicado en su cuenta de Facebook, el legislador hizo un llamado a sus compañeros del PRI a que reflexionen su voto para que actúen con congruencia y responsabilidad.

"El PRI aún tiene la oportunidad de reivindicarse ante el pueblo de México, que está agraviado por malos dirigentes, quienes abusaron de la fe y de la confianza de nuestros militantes", expresó.

Esta decisión, dijo, fue tomada después de leer los puntos planteados por la oposición, que fueron incluidos en el dictamen de la Reforma Eléctrica.

Hace cuatro días, el 9 de abril, el diputado priista aseguró en Twitter que rechazaría la iniciativa: "Por supuesto que asistiré a la sesión del próximo martes y votaré en contra de la Reforma Eléctrica", escribió; sin embargo, este miércoles, el legislador borró su cuenta.

Con esta adición, la coalición Juntos Hacemos Historia suma 278 votos a favor de la reforma, pero aún le faltan 56 para tener la mayoría calificada.

Desde la dirigencia de su partido, Alejandro Moreno señaló al diputado Carlos Miguel Aysa como un "traidor del PRI" por respaldar la reforma Presidencial.

"La democracia da oportunidades inmerecidas a personas desleales. Hoy, Carlos Miguel Aysa Damas traiciona al PRI y traiciona a México. Ni una Embajada, ni los sobornos, ni chantajes bastarán para mirar de frente a la Nación que ha traicionado", acusó en redes sociales.

El líder del tricolor refrendó que el voto de su grupo parlamentario será en contra de la iniciativa impulsada por el Presidente López Obrador: "Morena no va a lograr vencer a la oposición, nos debemos a los ciudadanos y a ellos responderemos, cueste lo que cueste. ¡Su reforma no va a pasar!".

En el lado opuesto, el coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, reconoció la "congruencia" y "valentía" del legislador priista Carlos Miguel Aysa.

"La dignidad ni se compra, ni se vende, se defiende", manifestó el líder de la bancada guinda en Twitter,

**FUERA DEL PRI.** Tras la decisión de Aysa Damas, el Revolucionario Institucional procederá a su expulsión inmediata, adelantó el senador Mario Zamora, del Consejo Político Nacional del tricolor.

En entrevista con La Razón, comentó que, tras el anuncio del diputado, platicó con el dirigente nacional del partido, Alejandro Moreno, y aseguró que la decisión de un legislador no afectará a todo el partido ni la alianza legislativa con el PAN y PRD para frenar la Reforma Eléctrica.

"Ya estamos viendo eso; el domingo pasado hubo el Consejo Político Nacional y se acordó que aquel diputado que volteara bandera o no votara en contra de la reforma, iba a pasar a la Comisión de Honor y Justicia y, si es necesario, yo personalmente solicitaré su expulsión", manifestó. 278 Votos a favor suman Morena y sus aliados a favor de la iniciativa

## eldato

EL PAN en el Senado criticó que el diputado Carlos Miguel Aysa cambiara su voto para respaldar la Reforma Eléctrica por una embajada para su padre, el exgobernador de Campeche.

#### Voltea bandera

En redes sociales, el legislador publicó su decisión final.



Carlos Miguel Aysa Damas 25 min - O

#### Amigas y amigos:

En los próximos días, en la Cámara de Diputados se discutirá y aprobará una de las iniciativas más importantes de los últimos tiempos en nuestro país, la Reforma Eléctrica propuesta por el Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador.

Porque me debo al pueblo, más que a caprichos o intereses de una persona o grupo, y después de leer que fueron incluidos en el Dictamen de la Reforma los 12 puntos que aprobó el Consejo Político del PRI, donde se destaca: la electricidad como derecho humano, bajar los recibos de luz a 43 millones de familias; igual que al alumbrado público, bombeo agrícola y de agua potable, y acabar con el saqueo y fraudes millonarlos de empresas extranjeras, pero siempre manteniendo la inversión privada legal, he tomado la decisión de votar a favor por el bien de México.

Lo hago convencido que no podemos estar en contra del desarrollo de México, ni de la voluntad de millones de mexicanos. Hoy, la sociedad nos demanda y exige a los representantes populares, no anteponer intereses de grupo, de alianzas electorales o personales. Nuestra alianza debe ser con el Pueblo de México.

En mi calidad de diputado de la LXV Legislatura Federal, no puedo actuar a capricho o por mandato autoritario de mi partido, sino del lado correcto de la historia.

#### Reacciones

Dirigencia del tricolor se muestra inconforme y que en Morena ven "congruencia".

#### **EN CONTRA**

"LA DEMOCRACIA da oportunidades inmerecidas a personas desleales. Hoy, Carlos Miguel Aysa Damas traiciona al PRI y traiciona a México. Ni una Embajada, ni los sobornos, ni chantajes bastarán para mirar de frente a la nación"

Alejandro Moreno Líder nacional del PRI

#### A FAVOR

"CELEBRO LA VALENTÍA, congruencia y honestidad política del diputado del PRI, Carlos Miguel Aysa Damas, quien ha anunciado que votará a favor y sin presiones por la Reforma Eléctrica. La dignidad ni se compra, ni se vende, se defiende"

#### Ignacio Mier

Coordinador de los diputados de Morena